
Protokoll der Schulpflegschaftssitzung des Gymnasiums Haan 

6. März 2018 

Beginn:  19.00 Uhr  

Ende:   21.05 Uhr 

Protokoll:  Ruth Stäudtner 

Anwesende:  siehe Anwesenheitsliste 

 

Antrag Änderung 
TO 

Bericht des StuBo Teams vorziehen als neuen TO Punkt 3 
Bericht der SV vorziehen als neuen TO Punkt 4 
einstimmig angenommen 
(neue TO siehe Anlage) 

Genehmigung 
Protokoll 

Das Protokoll der Schulpflegschaftssitzung vom 27.09.2017 wird 
einstimmig angenommen. 

Bericht StuBo 
Team 

Die Besetzung des Teams ist konstant.  
Das Berufswahlsiegel ist bis 2021 rezertifiziert worden. 
StuBos betreuen vielfältige Projekte, z.B. 
Berufsfelderkundungstage, Potentialanalyse oder den Besuch der 
Vocatium Messe in Düsseldorf. 
Aktuelle Informationen sowie das Konzept der Beruforientierung 
stehen auf der Homepage www.gymhaan.de 
Dort wird künftig auch der Termin der Woche der 
Studienorientierung veröffentlicht werden. 

Information SV Da viele Schülerinnen und Schüler des SV Teams in der Q2 sind, 
wird es zu Wechseln in der Besetzung kommen. 
Wie gewohnt wurden / werden Nikolaus- und Rosenverkauf und die 
Kleideraktion am Elternsprechtag durchgeführt. 
Geplant ist eine Beach Party am Ende des Schuljahres. 
Die Schülervertretung hat sich eindeutig für einen neuen 
Schulnamen ausgesprochen. 

Bericht der 
Schulpflegschaft 

Termine: 
13.03.2018 Schulkonferenz 
28.04.2018 Elternsprechtag 
05.05.2018 Landeselternschaft 
Aktuelle Hinweise zu Terminen unter www.gymhaan.de 
 
Der Abriss läuft termingerecht und weitgehend störungsfrei. Die 
Kommunikation mit dem Bauträger ist als außerordentlich positiv zu 
bewerten. Beim Innenrückbau sind die nötigen Schutzmaßnahmen 
wegen des fest verbauten Asbests veranlasst worden. Es ist kein 
Asbeststaub freigesetzt worden.  
 
Bezüglich der Zufahrt zu Schule wird Frau Pentries einen Brief 
verfassen, der über die Schul- und Klassenpflegschaft an die Eltern 
verteilt wird. 
 
Mit 108 Anmeldungen für das Schuljahr 2018/2019 sind die 
Schülerzahl stabil. Die Gesamtschule hat 147 Anmeldungen 
(Quelle: rp-online). 

http://www.gymhaan.de/
http://www.gymhaan.de/


Interessierte Eltern können sich bei Frau Hülsberg melden für den 
Zirkel „Eltern für Unterrichtsqualität“. Eine eMail an die Klassen 
wird folgen. 
 
Unterrichtsausfall – Informationen von Herrn Ventker  
Zahlen für Unterrichtsausfall / Vertretung 1. HJ 2017/2018 liegen vor 
(Vergleichswert 2. HJ 16/17) 

 Quote nicht planmäßig erteilter Unterricht:   
9,57 % (13,44%)   

 Quote Unterrichtsentfall 
2,17 % (4,29%) 

 Echte Aussagekraft erst nach Ende des Schuljahres, da erst 
dann Referenzwerte vorliegen 

 Auffällig ist eine geringere Krankenquote im Schuljahr 
2017/2018  

 Beispiel Februar 
 Quote nicht planmäßig erteilter Unterricht:   

16,61 % (14,89 %) 
 Quote Unterrichtsentfall 

3,76 % (3,91 %) 
 
Krankmeldungen von Kindern bitte morgens per Telefon. Ist das 
Kind wieder gesund, geben Sie ihm bitte eine schriftliche 
Entschuldigung mit. 
 
Das Votum der Schulpflegschaft für eine neue Namensgebung der 
Schule: 
Die Haltung ist eher positiv (9 Stimmen), neutral (7 Stimmen) oder 
eher negativ (5 Stimmen). 
Letztlich entscheidet die Schulkonferenz über eine neue 
Namensgebung. 
 
Die Projektgruppen berichten von guter Resonanz und großer 
Bereitschaft der Elternschaft bei der Unterstützung des Tages der 
offenen Schule oder der Schulanmeldung. 
Bezüglich des Elternsprechtag bitte eine eMail an die Klassen 
senden, dass vereinbarte Termine, die nicht wahrgenommen 
werden können, bei den Fachlehreinnen und Fachlehren abgesagt 
werden. 
 
Im Zusammenhang mit dem großen Ziel der Entwicklung einer 
neuen Corporate Identity wird die Marketing Gruppe zwei 
Fragbögen für die Jahrgangsstufen 5 und 9 entwickeln. 

Bericht aus der 
Landeselternschaft 

Unter dem Link www.le-gymnasien-nrw.de finden sich aktuelle 
Informationen der Landeselternschaft. Für den Zugang nötige 
Eingaben: 
PLZ Schule 42781 Haan 
Benutzername Gymnasium Haan 
Code 1-2902015 

Bericht der SL Frau von Wiser dankt der Elternschaft und dem Förderverein 
ausdrücklich für ihre große Unterstützung. 
 
Trotz Baustelle steht die Schulentwicklung weiter im Fokus. 
 
Im Juni wird es einen Lehrerprojekttag geben. Dieser Tag wird ein 
Studientag für die Schülerinnen und Schüler sein. 

http://www.le-gymnasien-nrw.de/


 
Im Rhythmus von vier Jahren werden die Gesundheitstage in 
diesem Schuljahr wieder stattfinden. Frau von Wiser dankt den 
vielen Eltern, die die Organisation und Durchführung dieses Tages 
als Fachleute unterstützen. 
 
Am Freitag nach Fronleichnam wird eine Beurlaubung nur in 
absoluten Ausnahmefällen genehmigt werden. Diese Information 
bitte an die Klassen weitergeben. 
 
Die schriftlichen Abiturprüfungen werden am Gymnasium Hochdahl 
stattfinden. Dadurch kann es zu organisatorischen Veränderungen 
des Schulalltages am Gymnasium Haan kommen. 
 
Das Musical  „Hairspray“ war ein voller Erfolg, stolz ist die Schule 
auch auf die tollen Leistungen der Schülerinnen und Schüler der 
Robotik-AG. 
 
Die Personalbesetzung im 1. Halbjahr 2017/2018 war gut. Im 
zweiten Halbjahr gibt es aktuell 4 langfristig erkrankte Lehrinnen 
und Lehrer. Es müssen ca. 85 Stunden aufgefangen werden.  
 
Die Schulleitung bittet die Eltern dringend darum, kranke Kinder – 
z.B. mit Fieber - morgens nicht in die Schule zu schicken. Die 
Pflegschaften mögen die Eltern darauf hinweisen, aktuelle 
Notfallnummern an der Schule zu melden, da Eltern im Notfall 
schnell erreichbar sein müssen. 
 
Vergessene Unterrichtsmaterialien sollen dem Kind nach 
Möglichkeit nicht von Eltern in den laufenden Unterricht gebracht 
werden. 
 
Die Schulpflegschaft bittet darum, zentrale Klassenarbeitstermine 
in den Jahrgangsstufen 8 und 9 nach Möglichkeit nicht direkt nach 
den Ferien zu legen. Die Schulleitung wird diese Bitte an Herrn 
Stiebel weiterleiten. 
 
Der Neubau wird ca. 400 Fahrradstellplätze bereitstellen. 
Vandalismus an den abgestellten Rädern wird leider durch eigene 
Schülerinnen und Schüler des Gymnasiums verursacht. 

Bericht zu den 
AGs 

Team: 
Frau Nießner 
Frau Klöfkorn 
Frau Gäthke 
Frau Weyrich 
Es wurde wieder ein umfangreiches und attraktives Programm 
zusammengestellt, das auch neue Angebote enthält. 

Bericht des 
Fördervereins 

Der aktuelle Vorstand ist bis März 2019 gewählt. Er besteht aus 
Herrn Dr. Bogatzki 
Frau Achenbach 
Frau Butzinski 
Herrn Conrad. 
Aktuell gibt es 645 Mitglieder. Der Kontostand beträgt 33.000 Euro. 
13.500 Euro bestehen als Rücklage für den Neubau. 
Der Förderverein unterstützt vielfältige Projekte der Schule, u.a. das 
Musical und die Gesundheitstage. 



Herr Conrad bittet darum, an die Klassen weiterzuleiten, dass die 
Beitragsbeträge nicht mit Rechnungen, sondern per SEPA –
Lastschrift gezahlt werden mögen. 

Verschiedenes Für die Einnahme des Mittagessens wird an Lösungen gearbeitet. 
Im neuen Gebäude soll es hoffentlich neue Konzepte mit einem 
festen Zeitraum, in dem die Schülerinnen und Schüler essen gehen 
können. 

 

 

Ruth Stäudtner 

8. März 2018 


